

## Jahresbericht der Präsidentin 2023

Ein Verein ohne Mitglieder und Interessierte ist wie eine leere Box. Ideal ist es, wenn sie gefüllt ist und viele sich am Inhalt erfreuen.

Die schlechteste Variante: wenn sie voll ist, aber der Stoff gefällt niemandem. Im Fram-Club Vorstand fragen wir uns häufig, was interessiert unsere Mitglieder?

Wir orientieren uns an unseren Vereinsstatuten. Da im Jahre 2023 keine Ausstellung geplant war, hatten wir also freie Hand. Einsiedeln und seine Geschichte und der Benziger Verlag war unser grober Leitfaden. Zu diesem Zweck traf sich der Fram-Club Vorstand fünf Mal im Hause Fram. Die Themen für unsere Events fliegen uns manchmal einfach zu und das ist äusserst befriedigend. Viele Ideen kommen von Walter Kälin. Seine Einfälle und sein Netzwerk scheinen unerschöpflich. Manchmal drängt sich ein aktuelles Thema auf. Ein fertig geplantes Projekt muss dann verschoben werden. Ich darf hier eine kurze Rückschau der Abende im 2023 einblenden.

Pirmin Meier **«Der rote Diamant»** von Thomas Hürlimann wurde ein feuriger Abend...

Jimmy Lienert und Franz Kälin **«Der Maler und sein Porträtist»**. Der Film «Der Förster und St. Benedikt» ergab lebendige und persönliche Ein- und Ansicht des Malers wie des Filmers.

Dann gingen wir fremd.... **Schwarzkunst** Werkstätte im Kloster. Paul Jud führte uns äusserst kompetent durch die historische Druckwerkstatt.

**Wie macht er das nur?** Der junge Filmer Roman Kälin zeigte uns Teile seiner abgeschlossenen und erfolgreichen Arbeiten. Er erklärte uns die dazu nötigen Arbeitsschritte. Wie entsteht aus so viel Einzelteilen ein Ganzes? Wir alle haben gespürt, da winkt die Zukunft.

Unsere Stiftung erhielt Mitte Jahr einen **Flügel** geschenkt. Eingeweiht haben wir ihn mit einer Lesung aus dem autobiografischen Roman von Edgar Selge **«Hast du uns endlich gefunden»**. Wie im Roman im ersten Kapitel «Das Hauskonzert» beschrieben, untermalten zwei professionelle Musiker (Ivo Haag und Donat Nussbaumer) den Text auf dem neuen Flügel und auf der Geige.

Michael van Orsouow führte uns in seiner Vorleseshow auf **die Spuren von Kaiserin Sissi im Frauenkloster Au**.

«100 Jahre Welttheater in 100 Geschichten». Walter Kälin präsentierte aus dem von ihm verfassten «Schwyzer Heft» ausgewählte Texte. Das aktuelle Heft gibt packende und überraschende Einblicke in die wechselvolle Geschichte der 17 Spielzeiten. Der Fram-Club, der Kanton Schwyz und die Welttheatergesellschaft haben zum Gelingen dieses Abends beigetragen.

**Ein Leben für den Lokaljournalismus.** Victor Kälin der, scheidende Chefredaktor des EA unterhielt sich im sehr persönlichen Gespräch mit Walter Kälin.

In der Adventszeit öffneten wir an einem Abend unser Adventsfenster. Dieses leuchtete dann bis an Weihnachten. Giulia Passalacqua gestaltete es mit viel handwerklichem Geschick.

Zum Schluss noch Zahlen.

Die Vereinsmitgliedschaften sind im 2023 auf 297 angestiegen, das bedeutet eine Zunahme von 8. Wir zählen nun 464 Mitglieder das ist eine Steigerung von 14 Personen.

Zu unseren Veranstaltungen kommen auch immer wieder Nichtmitglieder. Sie bezahlen jeweils einen Eintritt von CHF10.-

Wir erhielten auch Zuwendungen. Der Fortbildungsverein Einsiedeln hat sich aufgelöst und uns mit einem Teil des verbleibenden Vermögens (CHF 1000.-) unterstützt. Aber auch verstorbene Mitglieder haben uns bedacht.

Ich denke im vergangenen Jahr ist es uns gelungen, ihnen spannende Abende zu präsentieren. Ich möchte ihnen allen für ihre Treue danken.

Und zu guter Letzt nicht *ladies first*...sondern *man first*:  
Danke Walter, danke Ingrid und danke Rosi für die kompetente, zuverlässige Arbeit in gegenseitig wohlwollender Atmosphäre.

21.03.2024/Marann Schneider-Schnyder